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Aktueller Stand zur Sanierung des Brandschadens MZH 

 
 

Das Gerüst ist vollständig abgebaut und die notwendigen Öffnungen für die 
Erneuerung der Lüftungskanäle, die in die alten Unterflurkanäle eingezogen werden, 
wurden hergestellt. Mit der Ausschreibung zur Erneuerung der Lüftungsanlage 

konnte die Firma Seidler mit der Erneuerung der Lüftungsanlage beauftragt werden. 
Die Firma konnte planungsgerecht mit den Arbeiten beginnen, so dass im 
Hallenbereich bereits alle neuen Kanäle durch die Unterflurkanäle gezogen wurden 

und die Öffnungen bereits wieder verschlossen werden konnten. Hierfür wurde eine 
gut umsetzbare statische Lösung gefunden und realisiert.  

Somit können nun die Arbeiten am Sportboden und für die Vormontage der 
Einbausportgeräte rechtzeitig und wie in den neuen Bauablauf eingetaktet beginnen. 
Aktuell wird die Abdichtung auf den Hallenboden aufgeschweißt. Die Lüftungsbauer 

sind nun im Bereich der Technikräume und der Sanitärbereiche tätig und auch die 
Elektrikersind weiterhin vor Ort mit der Sicherheitsbeleuchtung und der 

Brandmeldezentrale etc. 
Die Sanierung des Daches über dem Stiefelgang und der Einbau der dort 
notwendigen Entrauchungsöffnungen wurden beauftragt und werden zeitnah 

ausgeführt. Dann soll auch die nötige Befestigung der Dachplatten auf dem 
Hallendach erfolgen. Hierfür sollen wie beschlossen Mittel aus dem 

Impulsförderprogramm beantragt werden. 



 

 

 
 
Thema Einbausportgeräte 

Ab dem 15.8. soll die Vormontage der Einbausportgeräte beginnen. Wie bereits in 

der letzten Information mitgeteilt, gab es statische Herausforderungen für die 
Einbaugeräte an den Giebelseiten. Für die Multischaukel konnte eine pragmatische 

Lösung gefunden werden. Für die Sprossenwände, die Gitterleiter sowie die 
Kletterstanden sind jedoch neue Edelstahlträger vonnöten. Aufgrund der 
Materialverfügbarkeit wurden diese bereits mündlich vom Schulverbandsvorsteher 

beauftragt in Abstimmung mit seinen Vertretern. Eine weitere Verzögerung würde 
den Bauablauf massiv beeinträchtigen. Ein Angebot für die Montage der Träger liegt 

noch nicht vor und wird nachgereicht. Die Materialverfügbarkeit kann dazu führen, 
dass diese Träger erst im späteren Verlauf eingebaut werden und sich dadurch auch 
der Einbau der Sprossenwände, der Kletterstangen und der Gitterleiter verschiebt. 

Leider gibt es beim Thema Statik und Einbausportgeräte derzeit Probleme mit dem 
Sachverständigen der Versicherung, der die Notwendigkeit der statischen 

Ertüchtigung in Zweifel zieht und damit auch die Kostenübernahme in Frage stellt. 
Ein hierzu vereinbarter Ortstermin mit dem Statiker des Schulverbands (Herrn 
Schreyer), den Sachverständigen für Gebäude (Herr Wunsch) und Inventar (Herr 

Schwarz) seitens der Versicherung und dem Sachverständigen, der für den 
Schulverband tätig ist (Herr Pries vom Büro Schletter) wurde leider auf den 18.8. 

verschoben. Die in Büchen Beteiligten (Statiker, Architektin, Sportgerätebauer und 
Sachverständiger des Schulverbands) sind sich einig über die zwingende 
Notwendigkeit der statischen Ertüchtigung der Giebelfassaden, da ansonsten keine 

Sicherheit der Erfüllung der aktuell gültigen Normen gewährleistet werden kann. 
Aufgrund dieser Situation soll ein „vorsorglicher“ Beschluss über die statische 

Ertüchtigung gefasst werden. Es sollen vorsorglich Mittel in Höhe von 50.000 € 
bereitgestellt werden. 
 
Thema Heizung und Lüftung, Förderung 

Für die Erneuerung der Lüftungsanlage wurde ein Antrag auf Förderung als 

Einzelmaßnahme beim BAFA (Bundesamt für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle) vor 
Erteilung des Auftrags gestellt. Ein Bescheid liegt noch nicht vor, nach Antragstellung 
darf aber mit den Maßnahmen begonnen werden. 

Auch für die Erneuerung der Heizungsanlage ist ein Fördersantrag beim BAFA in 



 

 

Arbeit und wird demnächst gestellt. 
Für die Anlagentechnik als Einzelmaßnahmen sind bis zu 20% der förderfähigen 
Kosten sowie ein Anteil der Planungskosten förderfähig. 

Der Auftrag zur Planung und Begleitung der Ausführung wurde an das Planungsbüro 
TEC vergeben. Die Erdsonden für die neue Geothermienutzung sollen in den 

Herbstferien beginnen. 
 
Thema Sportboden 

Der Sportbodenbauer hat gegenüber unserem Auftragnehmer Polygonvatro 
Mehrkosten aufgrund der Situation durch den Ukrainekrieg angemeldet. Dies wird 

derzeit rechtlich geklärt, kann jedoch auch Folgen für den Schulverband nach sich 
ziehen. Sobald hier Klarheit herrscht, wird der Schulverband entsprechend informiert. 
 

 
 
Thema Abstimmung mit dem Sachverständigen der Versicherung 

Leider gibt es auch über die Einbausportgeräte hinaus derzeit 

Abstimmungsschwierigkeiten mit dem Sachverständigen der Versicherung. Zwei 
Ortstermine zur Klärung mehrerer offener Punkte, um die unsererseits gebeten 
wurde, wurden kurzfristig abgesagt. Zudem wurden bereits abgestimmte Punkte wie 

etwa die Geräteraumtore nun seitens des Sachverständigen wieder hinsichtlich der 
Übernahme der Kosten in Frage gestellt. Diese Schwierigkeiten sollen im Ortstermin 

am 18.8. zur Sprache kommen und können hoffentlich im Interesse des 
Schulverbands gelöst werden. 
 



 

 

 
Beschlussempfehlung: 

Der Schulverband Büchen beschließt die erforderliche statische Ertüchtigung der 

Giebelfassaden zur Befestigung der Einbausportgeräte. Die nötigen Mittel von 
voraussichtlich 50.000 € sollen über den Nachtragshaushalt zur Verfügung gestellt 

werden.  
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